
贵州黔南10天
拆除18家机关大楼

! ! ! !老百姓有困难都知道找政府，
可是贵州省黔南布依族苗族自治州
的老百姓最近却遇到了些麻烦。他
们有事想找州里的部门解决，却发
现全州十几二十个部门一下子都搬
了家，一下子都让老百姓摸不着门
了。这到底是因为什么呢？黔南州的
政府部门都到哪里去了呢？

市民办事找不到政府部门
都匀市是贵州省黔南州的州府

所在地，都匀市的张大妈为了家里
拆迁的事情，需要经常到州里的相
关部门办事。今年 !"月份的一天，
当她再次来找这些部门的时候单位
的办公楼却不见了。
不仅仅是市民办事找不到州政

府部门，出租车司机找不到地方，就
连一些州里职能部门
之间的工作人员也相
互找不到了。

为什么这些政府
部门这么难找呢？原
来今年九月中旬，黔
南州进行了一场突如
其来的拆迁，很多政
府机关的办公楼都拆
了。在黔南州政府门前，原来的州信
访局、广电局现在都已拆成一片瓦
砾，一起被拆的还有州民政局、州计
生委、州外事办、州公安局办证大厅
等十几个州直单位的办公楼。记者
发现办公楼拆了，却没有任何公告
告诉人们这些单位搬到哪里去了。

很多机关办公楼都拆了
那么这些单位搬哪去了呢？记

者找了一圈发现，这些单位真不好
找，因为不是搬进了新的办公楼，而
是散落在州府所在地都匀市的各个
地方，租用办公场所。
州农业局从以前的办公楼搬进

了居民楼；州检察院从一栋五层的
办公楼搬到了水果批发市场上面的
商贸城。
为什么非要拆掉好端端的办公

楼，到外面租房子办公呢？在一个名
为都匀市马鞍山棚户区改造项目简
介的公示栏里，记者找到了答案：州
委、州政府一声令下，马鞍山棚户区
改造项目十天时间，搬迁拆除州级
单位 !#家，面积 $%&万平方米，拆
除 !%'万平方米。

记者看到在这个马鞍山棚户区
改造规划的区域当中，确实有一些
房屋比较破旧，棚户区改造毕竟针
对的是居住区域，怎么说也跟办公
楼搭不上关系。在这个半山腰上有
一个州直机关集中的办公区，州检
察院、物价局、统计局、文广局等单
位都在这里办公，几个月前这里还
熙熙攘攘，现在已经人去楼空了。办
公楼的门窗已经拆除，一些办公用
品和文件资料散落一地。
像州旅游局、州信访局这样办

公楼刚装修完不久就被拆的，还有
州农业局、州畜牧局。
一栋七层楼的州民政局的办公

楼，甚至装修还没有结束就给拆了。
记者调查中发现，这些办公楼

跟危旧的棚户区根本就没什么关

系，可黔南州拆迁的办公楼，建筑面
积就有 $%&万平方米。这么多办公
楼，前脚还在花钱装修，后脚就全部
被拆掉，而且这么多州级单位现在
都在外面租房子办公，每年的租金
加起来又是一笔不小的开支。

不愿拆迁单位领导被约谈
记者从当地媒体报道中了解

到，今年的 (月 $&日，黔南州冒雨
举行了一场棚户区改造现场会，会
上州领导指出：棚户区改造是完善
城市功能、改变城市形象的现实要
求，必须以强有力的措施来推进。
马鞍山棚户区改造实行“整体规
划、连片开发”，项目当中涉及有
$&家州级单位，这些单位的办公
楼不管新旧统统都要拆迁。其中
有些有畏难情绪的单位领导还被
进行了谈话。于是在这样的力度下，
!#家州直单位 !"天之内就完成了
搬迁拆除。
记者看到，在大坪经济开发区

当地正在建一个名为东部新城的城
市综合体。在黔南州投资促进局印
发的投资指南中称，按照“一圈两

翼”的发展定位，州委州政府及州直
机关将整体搬迁到这里。

这个城市综合体目前正在施
工，这个项目建筑面积 #"万平方
米。其中的写字楼群中间是一座主
楼，两边各一座副楼，前面是一个广
场，再往前是一大片湖。都匀经济开
发区的官方网站上称，这个城市综
合体总投资将达到 )"亿元。

这次拆迁不仅涉及到了办公
楼，还有一些并不破旧的居民楼也
被纳入拆迁范围之内。

这些家属楼都是 $"""年左右
建成的，位于市中心，周围的公共设
施比较完备，现在大多都有人住。只
要稍加修饰就会焕然一新，但是现
在要全部拆掉了。
被拆掉的办公楼和居民楼当中

有很多显然不属于需
要改造的棚户区危旧
房，那么这些房子被
拆掉之后要做什么用
呢？在公布的改造规
划中可以看到，拆掉
州畜牧局家属楼是要
在此修建一条大道；
拆掉检察院等这些单

位的办公楼，是为了建一个空中花
园；拆掉江心岛上的居民区，是为了
建一个绿地公园。这样的大拆大建
的目的是什么呢？在当地的新闻报
道中可以看到这样的说法，一可以
建广场、修公园，打造城市亮点景
观，二可以以商业为主，盘活土地，
提高土地的价值，实现以产促城、
以城强产。

疑有人借棚改巧立名目
棚户区改造是好事，国家为此

还投入了大量的资金、制定了很多
优惠政策。国家这么做本来是为了
改善百姓的居住条件，可有些地方
政府却把它当成了搭车盖楼、顺风
搬家的借口。今年 *月中办、国办
联合下发通知，明确要求党政机关
停止新建楼堂馆所、清理办公用
房，关于城镇化建设中央也明确要
求“不搞大拆大建”。政策规范其实
都很清楚，可还是有人巧立名目，
另搞一套。这样的现象不能听之任
之，这必须有人负责，这是严肃纪
律，更是顺应民心。

央视!焦点访谈"

一场突如其来的拆迁

见义勇为称号获得者可落户
配偶和18周岁以下子女户口可随迁

! ! ! !北京青年报 天津市公安局等
九部门日前规定：获国家级或市级
见义勇为荣誉称号的个人为非天
津市户籍的，可将本人及其配偶、
!#周岁以下子女户口迁移到该市
落户；若仅本人具有天津市户籍，
可将其配偶、!# 周岁以下子女户
口迁移到该市落户。

天津市见义勇为协会张先生
告诉记者，《办法》细则还未出台，
$""&年以来，天津市已有 &"人获
得国家级见义勇为荣誉称号。荣获
国家级见义勇为荣誉称号的，是指
经天津市推荐，被中宣部、中央社会
管理综合治理委员会办公室、公安
部、解放军总政治部、全国总工会、
共青团中央、全国妇联、中华见义勇
为基金会授予“全国见义勇为英雄”
“全国见义勇为模范”“全国见义勇

为先进分子”荣誉称号的个人。
荣获市级见义勇为荣誉称号

的个人是指被市人民政府授予“天
津市见义勇为模范”“天津市见义
勇为先进个人”“天津市治安模范”
“天津市治安积极分子”荣誉称号
的个人。
此次天津将户籍作为奖励，反

对者担心有人会借机牟利，认为这
种奖励机制有待商榷。但也有人认
为，危急时刻，见义勇为者还真没
在乎你那户籍。更多网友认为，天
津出台这一政策，是对善行义举的
回报，使奉献与回报相对平衡，不
但符合“人人为我，我为人人”伦理
原则的要求，也还满足了人的需要，
值得推广。“形成良性循环，让好人
有好报”，“北京也应该效仿嘛，弘
扬社会正气”。 !高淑英"
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微博发布录音举报 当事民警被辞退
! ! ! !江淮晨报 !$月 !'日，一名
自称大学刚毕业的网友在微博上
举报称，其在安徽阜阳市临泉县公
安局老集镇派出所办理户口补录
时，遭遇该所一名民警索贿。!$月
!+日，阜阳公安部门通报称，经调
查发现举报属实，对涉事民警李汉
臣行政记大过，并予以辞退。

!$月 !'日，一个新浪微博网
名为“女大学生实名举报警察索
贿”的网友发帖称，自己大学刚毕
业，“因办理户口补录问题，到临泉
县公安局老集镇派出所，有个名叫
李汉臣的警察敲诈 !)"",元-”。

这位简介显示所在地为北京
东城的网友同时还发布了一段时
长 !&分钟 )*秒的对话录音和文
字。该网友称，自己第一次办户口
时，对方就“讲过要 !""",元-”，她
没给，第二次去的时候则录下了与
之对话的过程。这段录音显示，博
主在办理户口时，由于第一次没给
办事民警索要的 !"""元，户口始

终没办成。直到再次到派出所时，
民警称由派出所保管的材料丢失，
上级审批时难以通过。
录音显示，这名民警多次暗示

为了给这名女网友办理户口，需要
钱上下打点。据了解，该网友最终
给了办事民警 !)""元，且顺利地
办好了户口。在举报内容最后，该
网友留下了办事民警的姓名和联
系方式。网友举报后，阜阳市公安局
!)日上午在其新浪官方微博回应
此事称，已反馈给局领导，同时通报
了临泉警方，后者已派员彻查。
经过一天调查，阜阳公安对外

通报调查和处理结果。通报称，根
据临泉警方组成的调查组调查发
现，网民举报的内容情况属实。

对此，临泉县公安局作出决
定，对李汉臣给予通报批评，并
予以辞退。同时，临泉公安局还
对负有领导责任的老集派出所
所长秦大鹏，建议临泉县委组织部
予以免职。 !姚庆林"

! ! ! ! $"!&年即将结束，然而，这一年
发生的许多事件仍一直没有结果，已
然成为“悬案”。新华社记者梳理盘点
了 $"!&年的几个焦点性“悬案”。

河南义昌大桥垮塌事故
十个月仍未见处理结果

$月 !日上午，连霍高速公路河
南渑池段义昌大桥因一辆运输烟花
爆竹的车辆发生爆炸，造成该桥南
半幅桥面垮塌，多车坠桥，!"人死
亡 !!人受伤。调查组认定，这是一
起涉嫌严重违法生产、违法装载、违
法运输引起的重大责任事故。

记者 !$月 !$日从河南省安监
局了解到，事故调查工作已基本结
束，三省对相关责任人的处理意见也
初步形成，目前已将调查报告提交监
察部，等待审核。不过，截至记者发稿
时，事故最终处理结果仍未公布。

“镉大米”事件
半年无新信息公开

)月下旬，广东省食药监局公布
$"!&年抽检发现的!$"批次镉超标

大米，其中由湖南厂家生产的多达+#

批次，涉事厂家来自湖南#个市州。在
媒体一再追问下，广州食药监局才相
继公布'家被检米及米制品镉超标的
使用单位及镉含量，但是对产品流向
及查获数量则未公开。时隔半年多，
记者查找广东省食药监局、湖南省
食药监局网站都未发现有关“镉大
米”事件任何新的信息公开。

王林非法行医事件
调查杳无音讯

*月初，一些名人的拜访，将江

西萍乡市芦溪县“气功大师”王林
重新暴露在聚光灯下。#月初，江西
省卫生监督部门、芦溪县公安部
门、江西省卫生厅相继表示对王林
涉嫌非法行医、涉嫌非法持有枪支
罪进行调查。
此后，虽然媒体一直在追踪“王

林在哪里”，但只有见诸网络的“王
林称自己在台湾，没有相关部门来
找他调查”“王林在香港购豪宅，系
港人内地无法引渡”等。
截至记者发稿，从能够公开获

取的任何渠道上，都没有发现有关

进一步调查、处理情况的公开信息。

陕西富平拐卖婴儿案
立案!起无任何信息发布

*月，陕西富平曝出医务人员
参与拐卖婴儿案。事发后，富平县
卫生局局长、分管副局长、妇幼保
健院院长等 ) 名相关责任人被免
职。针对此次案件中暴露出的安全
监管漏洞和薄弱环节，陕西省抽调
'"余名三级医院产科专家组成 !"

个检查组，分赴各地开展为期半个
月的全省医疗执业安全大检查。当
时公安机关宣布已根据群众举报立
案 )起。

截至记者发稿，!"个检查组的
详细检查情况一直未见公开，) 起
案件也没有任何情况公布。

北京“最牛建筑”
几个月仍没有拆完

#月 !! 日，北京人济山庄“最
牛违建”在“招摇”+年后被曝光。'

天后，开始拆除。海淀城管对业主张
必清下达拆违“公告”，要求“!) 日

自行拆除”。
!$月 !&日，海淀城管部门答

复称：楼顶违法建筑已全部放倒，目
前主要工作是把拆除掉的建筑垃圾
逐步清运。由于白天要保障业主正
常使用电梯，建筑垃圾只能在夜里
清运，进度较慢。
记者 !)日来到人济山庄，远远

望去，楼顶建筑确实拆了一部分，人
济山庄的“济”也被放倒。物业董建
民的说法与城管部门基本一致，问
及何时运完，他表示不知情。但门口
保安表示，已很久未见楼顶施工，群
众意见很大。小区内一位住户也抱
怨，尽管断断续续施工，但总感觉
“他们在拖”。

张艺谋超生案
处理迟迟没结果

今年 )月初，张艺谋被曝“严重
超生或面临 !%+亿超生罚款”。此后
引发多番舆论风暴。直至半年后的
!!月 $(日，其代理人才到达无锡
接受调查，并确认张艺谋与妻子陈
婷的确育有两子一女，愿意接受计
生委调查。此后，网络再曝“张艺谋
三子女上户口手续合法，属特事特
办”。对此，无锡计生部门表示：还在
调查，有新信息立即公布。
截至记者发稿，尚未有任何正

式新信息公布。
新华社 !白靖利"

“气功大师”王林在哪？张艺谋超生咋罚？
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